



中村小だより



練馬区立中村小学校
(3990) 4241
令和元年度 7月号

フォルトゥナータ

校長 井上 靖

<中村小学校 学校教育目標>

- よく考える子ども
- さいごまでやり抜く子ども
- 明るく元気な子ども
- ◎ なかよく助け合う子ども

「…好きな歌を何度も聴き、好きな絵画を見て、芝居を見て、映画を見るのです。こういった芸術や娯楽は苦しみや悲しみを抱えた人のためにあります。私もあなたを励ますために、疲労困憊しても毎日舞台に立ちます。…」

上の文章は、劇作家そして女優でもある渡辺えりさんが新聞に執筆している「人生相談」の一節です。

その新聞が発行された6月11日の午前、6年生と一緒に練馬文化センターに行き、「こころの劇場」を観劇しました。「こころの劇場」は、劇団四季と一般財団法人 舞台芸術センターが日本全国の子供たちに演劇の感動を届けるプロジェクトです。全国各地の劇場で上演されていますが、都内23区北西地区の劇場として練馬文化センターが選ばれ上演されて3年目になります。

主役はフォルトゥナータというカモメ。フォルトゥナータはイタリア語で、「幸せな者」という意味で、ゾルバという猫とその仲間たちに育てられます。ゾルバはやんちゃな黒猫ですが、夏のある日、卵を産みそうな瀕死のカモメ、ケンガーに出会い3つのお願いごとを託されます。その願いのうちの一つは、「空を飛ぶことを教えて」ということです。しかし猫に育てられたため、自分を猫だと思っているフォルトゥナータは飛ぼうとしません。急がないと街には厳しい寒さがやってきてしまいます。飛び方を知らないゾルバたちは、曲芸飛行をしていたパイロットと過ごした経験のある意地悪チンパンジーのマチアスに教えを請います

が、教えるための条件があり、それは尻尾を切り落とせというものでした。かわいいフォルトゥナータのため、ゾルバはその決心をするのです…。

「カモメに飛ぶことを教えた猫」というタイトルでしたが終了したときは、割れんばかりの拍手が続きました。2階席の一番後ろで観ていたのですが、6年生の子供たちの背中が震えていました。それほどの感動を覚えたのでしょうか。ストーリーもそうですが、せりふだけでなくミュージカル特有であるダンスや歌を交えた俳優の情熱溢れる演技に感動したものと思われま

す。運動会の振替休業日の6月3日に六本木にある国立新美術館で開催されていた現代美術家協会が主催している「現展」を観に行きました。昨年度本校を退職した教員が、現代美術家協会の会員で、作品を出品していて先日ご案内をいただいたのです。22のブースがあり、そこに448点の作品(絵画・版画・デザイン・CG・彫刻・工芸作品・写真等)が整然と飾られていました。3時間ほどかけて鑑賞しましたが、それはもう美しさに圧倒されてとても幸せな気分になりました。

運動会を迎えるに当たっての緊張と家庭内の心配事で苦しんでいた4月・5月でしたが、練馬文化センターの観劇とその前の国立新美術館での鑑賞で気分が一新しました。

11日の文化センターから学校までの帰り道、交差点で交通整理をしながら、この子たちを全員、自分を信じて勇気を出して飛び立ち巣立っていったフォルトゥナータのようにする決意を新たにしました。

3週間後から始まる夏休みには、渡辺えりさんが書かれていたように芝居や絵画、映画を観に行かれては如何でしょうか。私は改めて大好きな水族館に行きます。

7月の行事予定

1	月	全校朝会 給食試食会 6年輕井沢移動教室始
2	火	土曜時程 保護者会1・2年生(15:00~)
3	水	保護者会3・4年生(15:00~)
4	木	1年生木曜5時間授業始 「児童・生徒の学力向上を図るための調査」(5年生)
5	金	土曜時程4時間授業 2年4組は研究授業のため5時間授業 安全指導日 着衣泳(5年生3.4校時)
6	土	
7	日	
8	月	全校朝会 避難訓練(6月分)
9	火	
10	水	4年生交通安全教室(予備17日)
11	木	児童集会 避難訓練(集会後)
12	金	
13	土	土曜授業日(月4、火1.2) 5年情報モラル講習会 委員会活動④ 5年移動教室説明会 11:30~
14	日	
15	月	海の日
16	火	全校朝会 月曜時間割
17	水	クラブ活動
18	木	給食終了 4年水道キャラバン
19	金	1学期終業式 土曜時程4時間授業
20	土	
21	日	夏季休業日始

夏季休業日 7月21日(日)~8月31日(土)
 夏季水泳 前期:7月23日(火)~8月6日(火)
 後期:8月20日(火)~8月27日(火)
 教育相談日:日時は担任より別紙連絡
 学力補充教室:昨年度、今年度は大規模改修に伴い
 実施しません

2	月	2学期始業式 土曜時程4時間授業 給食始 下校13:05
3	火	安全指導日 身体計測6年
4	水	身体計測5年 委員会活動 1年水曜5時間授業始
5	木	連合水泳記録会(6年・豊玉南小) 身体計測4年
6	金	連合記録会予備日 水泳指導終 身体計測3年

運動会へのご協力ありがとうございました!

6月1日(土)に行われた運動会には、多くの保護者、地域の方にご覧いただき、ありがとうございました。子供たちは学校での生活・体育学習の成果を十分に発表することができたのではないかと思います。

運動会に向けて、子供たちの体育着の洗濯や体調管理、当日の後片付けなど、保護者の皆様には本当にお世話になりました。この場をお借りしてお礼申し上げます。また、アンケートへのご協力もありがとうございました。子供たちの活躍への賞賛や教職員への励ましの言葉もいただき、今後の励みになりました。来年度以降もよりよい運動会を開催できるよう、職員一丸となり取り組んでいきます。ご協力ありがとうございました。



プールでの学習、スタート!

6月17日(月)から、水泳の学習が始まりました。今年は晴れて気温が高い日が限られており、「もっとプールに入りたい」という声をよく耳にします。プール開きの日には、代表児童が今年の夏の目標を発表しました。低学年は「水あそび」、中学年は「浮く・泳ぐ運動」、高学年は「水泳」として、一人一人が自分のめあてをもち、達成できるようがんばって学習に取り組んでいます。



〈7月の生活目標〉

「学校をきれいにしよう」

夏休みまであとわずか。子供たちは日ごとに“わくわく”する気持ちが増してきている様子です。

夏休みを迎える前に、自分たちの教室・学校をきれいに清掃したり、自分の用具を計画的に持ち帰ったりできるよう、指導をしていきたいと思ひます。

~芝生だより~

梅雨が明けると気温も一気に上がり、夏芝が元気になってきます。夏休みも校庭開放などでたくさん芝の上で活動して欲しいと思ひます。

2年生と4年生でそれぞれ芝生の学習をしました。自分たちが芝生を大切にしていける、という意識を育てていきたいと思ひます。

